La primera convención en septiembre no representaba a más de 20 mil trabajadores, muchos sindicatos se habían separado de la CGT por su inactividad. Había 73 delegados, de los cuales 28 no representaban a ningún sindicato, 20 representaban a los grupos anarcosindicalistas y 8 grupos comunistas. Hubo la sólida presencia de un grupo comunista de 25 delegados, de los cuales 18 representaban a verdaderos sindicatos.

Nosotros enviamos a la convención de la CGT una carta a nombre de la Internacional Sindical Roja (se incluye la carta, anexo 1). Es más, cooperamos con los delegados comunistas y diseñamos para ellos siete resoluciones que aceptaron y presentaron ante el Comité Resolutivo del Congreso (anexo 2). Dicho Comité Resolutivo se negó a presentar estas resoluciones al congreso o siquiera a discutirlas; y el Comité fue apoyado por la mayoría anarcosindicalista.

Del siguiente resumen de las sesiones, elaborado por un delegado comunista, podrán formarse una idea precisa de la incapacidad del Congreso:

Domingo, lunes, martes, 4 a 6 de septiembre: apertura del Congreso, organización, elección de los Comités.

Miércoles: Correspondencia —sin importancia. Aprobación de los métodos de procedimiento. Se adoptó la siguiente resolución: este congreso declara su solidaridad con los mineros de Virginia Occidental de los Estados Unidos. También se enviaron saludos a R. Flores Magón, un revolucionario mexicano preso en los Estados Unidos. Informe financiero: el Ejecutivo de la CGT ha recibido \$130.00 y gastado \$118.50... Adopción de resoluciones: de la delegación de Atlixco 1) que debe firmarse un pacto de solidaridad; 2) organizar escuelas racionalistas; 3) prohibir el trabajo de niños menores de 12 años; 4) acelerar la construcción de la organización. De la delegación de Tampico: eliminar de la declaración de principios de la CGT cualquier referencia